
 

 

日本文部科學省否定文教相關之自民黨議員的關切 

，導致要求提供前川先生上課資料 

 

駐大阪辦事處派駐人員 

 

關於文部科學省(教育部)要求名古屋市教育委員會提出日本前

事務次官前川喜帄於市立國中擔任講師時的上課內容之報告與錄音

資料事，透過對政府相關人士的採訪中得知，所屬於自民黨文科部

會的某眾議院議員曾要求文部科學省照會關於該堂課之經緯。文部

科學省隨後曾向名古屋市教育委員會詢問，該議員的照會要求可能

造成一些影響，但文部科學省幹部說明「向教育委員會詢問完全是

基於文部科學省自身的判斷所做的行為」。 

前川先生於 2月 16日在市立八王子國中的綜合學習課程中進行

了演講。提到自身的不登校經驗，呼籲「希望大家能自主努力擁有

學習能力與思考能力」。 

根據關係人士透漏該議員自 2 月中旬至下旬期間曾數次去電文

部科學省初等中等教育局，要求針對上課的內容與經緯做說明。該

局針對該照會並未向大臣、副大臣、政務官等三名主要長官報告。 

根據名古屋市教育委員會表示，文部科學省於本(3)月 1 日以電

子郵件列舉了 15項提問。詢問邀請因斡旋空降再就業問題而引咎辭

職，且「頻繁出入夜店」的前川先生演講之經緯與理由等，並要求

提供當天的錄音資料。在 5 日接獲回覆後再次於 6 日提出關於該校

校長的認知等 11項目的追加問題，並要求須於 7日中午前回覆。名

古屋市教育委員會 16日公布了雙方共計 4封長達 A4紙張 22頁的電

子郵件往來書信內容。 

文部科學省於 16日之在野黨共同訪談中說明詢問之契機乃源自

當地的中日新聞對當天上課狀況之報導。同時也承認雖然同時期也

有來自外部的關切，惟關於該關切者表示「無可奉告」，並未公開。

關於「是否有政治家的介入」詢問，也只表示「將再做進一步的確

認」，並重申「這完全僅是基於我們自身的判斷」。 

在文部科學省裡則有「電子郵件的詢問事項，並非官僚的文章」

之聲音。某一職員則說「有聽到苦於對應接續不斷的照會的聲音」。 
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